

町の人口	(8月末現在)
人口	32,685
男	16,199
女	16,486
世帯数	7,314
前月との増減	人口+20 世帯数-23

# 水巻 広報

No. 195 毎月1回ご家庭にもれなく配布

発行所 福岡県水巻町役場  
発行人 西尾 司  
編集人 広報編集委員会(企画室内)  
印刷所 双羽印刷有限公司  
電話(代表) 05451

## お知らせ

**防火管理の講習会**  
法による防火対策の重要性は是非受講してください。  
一般の希望者もどうぞ。  
講習日時 10月22・23日  
講習場所 福岡市中島町1消防会館  
受講料 テキスト代実費  
申込場所 水巻町役場庶務課  
申込締切 10月5日  
その他 講習当日の受付はいたしません。

# どうする!!水巻の町づくり

産炭地振興審議会九州地域部会は、このほど九州産炭地域振興実施計画をまとめましたが、水巻町はそのなかでも、特に産業基盤の確立と雇傭対策の促進を重点にすすめていくと町長は、その所信をあらわにしました。

## 産業基盤の確立と雇傭対策の促進

現在、すすめられている国の石炭の燃料対策からみて、今後の石炭産業は一応安定するのではないかと考えられます。  
しかし、筑豊のヤマは大半が、「あがり山」で、ここ数年のうちには炭鉱数は半減して50鉱に満たず従業員も2万人を割るとみられ、石炭ヤマに代わる工業を起すのが再開の方向であります。

この緊急事態に関する諸法律は期限を定められた法律で、昭和39年12月をもって廃止されることになっておりますが、それを打ち切らずに延長してほしいと陳情したもので、地方自治体(特に産炭地の各市町村)が失業対策に對していろいろとする時、失業対策費、被生保費等は非常に地方財政を苦しめ、地方財政の負担は火の車であること、特に水巻は北九州市、福岡市と隣り接する大都市にまわっているため物価が高い特殊な事情を中村町役場に説明しました。

大蔵・労働省とも、だいたい延びの方向を示され見とれは明るいです。臨時国会では上掲したことで通商団体に上提されるのではいかと予想されます。  
この方向から、一般の雇傭対策にも取り組んでいきたいと努めています。

北九州市の発展は特別に独自の計画が別だが、それがない場合、歴史的、社会的、経済的観点からみて、独自の発展は今までなかったことが明らかであります。町の計画もたなければならぬが、やはり北九州市の発展計画のなかで考えていかねばならぬし、各町村の財政規模からみても、町村がしっかりやるところで程度は知れているので、大きな計画のなかで町の計画も入っていかねばなりません。

緊就事業延長を陳情  
雇傭問題解決への足がかり  
先ず人の問題、つまり失業対策は最も大事なことで急いで対策をたてなければならぬ問題であり、その手始めとして炭鉱職者緊急



ブルドーザの働きも高らかに町づくりの歩み



朝に仰ぎ、夕に眺めたボタ山は変わりゆく水巻をいかにみつめているだろうか

**将来の水巻町の形態**  
中小企業都市へ  
食える農業へ  
将来の水巻町の形態はどのような形になるのか、という問題の前に、私としては農家の人に同情していることを申しあげたいのであります。好むと好まざるにかかわらず時代は流れ、水巻は大きく変わることはなまじやありません。そのなかで、農業はいかにあったら良いのか。  
古くからの農業は秋田であり、とり残されていくでしょう。食える農業へ陥落するようその農業経営も変えるように指導をし、つまり農業構造改善をすすめて、近代農業への脱皮をはかりたいと努めています。  
農家の目ざめ、そこから立町方針は決まってくるといえましょう。利にまよった企業が、はっきり企業がやってくる地に集まり、中小企業都市に育ち、そして余ったところは住宅地に町形を整えていきます。

**町だけの力には限度**  
北九州市の発展のなかで  
積極的に工場誘致を、工業用水の計画等、北九州市の発展を待たずに、その前に町独自の計画をもつべきではないかの説もあるが、もっともなことであります。  
しかし、商業都市の発展は特別に独自の計画があれば別だが、それがない場合、歴史的、社会的、経済的観点からみて、独自の発展は今までなかったことが明らかであります。町の計画もたなければならぬが、やはり北九州市の発展計画のなかで考えていかねばならぬし、各町村の財政規模からみても、町村がしっかりやるところで程度は知れているので、大きな計画のなかで町の計画も入っていかねばなりません。

**町の力を蓄える時**  
飛地発展の心配はない  
水巻はデルタ地帯だが、鉱害により湿地帯となり、飛地にされる恐れはないのかという説もありますが、その心配はないといえます。事実、鹿児島本線は電化され、国道3号線、199号線、川の実情風景  
写真は、浅瀬が急がれる曲り

**要約**  
以上を要約しますと  
水巻町の将来は北九州市の発展計画にそって計画をたてる。そのためには  
① 河川の治水問題解決と道路の整備  
② 社会不安をもたらす雇傭問題の対策を促進  
③ 中小企業都市への道を歩むべく力を蓄え  
④ 農業構造改善をすすめて近代農業へ脱皮  
というのが町の方針であります。

**基本選挙人名簿をつくります**  
もれた人は選挙ができません  
資格のある人はこの日の6月15日以前から引き継ぎ水巻町に住所をうつしている人で昭和38年12月20日まで生れた人です。  
この日の名簿は住民登録を基礎にして作りますので住民登録をしていない人はもれることがありません。  
名簿の総数は11月5日より19日まで投票内務課又は駐在員(区長)さんの所で行います。  
異議の申立ても名簿にあやまってのつたりおちている人は選挙期間中に印鑑をもって水巻町選挙管理委員会(庶務課)に11月19日以前に申立てをなさなければなりません。

**国民健康保険の給付増加について**  
国民健康保険法施行規則の一部が改正され、10月1日から国民健康保険主(被保険者が世帯主でない者)は3割を削減へ支払いはよいことになりました。なれ、世帯主が被保険者でないもののうち1名を世帯主として7割の給付を受けられませんが、9月30日までに後援者関係へ来て表示をしてもらってください。

水巻町議会の専用電話は  
①1601番です





●では、学力テストなどの分析検査から指導計画に反映が加えられ、教員の指導技術と子どもの学習態度や学力の向上が狙われ、個々の心身の発達を考えた幅広い領域や習熟度をこきり、意欲を起される。●については、教師を含めて、適切な人間関係に立った、実践力なくない学校(学級)作りが注がれ、●では、運動会、社会見学等々、多くの行事を教育の中に取り入れて、教室と社会を結び、視野を拓けるよう努められる。

## 二学期の勉強について

頃末小教諭 八木 續

複雑な現代社会では、子どもも個人として、集団の中の一員として見られ、生きていく力が加えられなければならない。

日々の教育も、互に東洋校制で多少異なるが、家庭と学校の緊密な連携のもとに初めて成果の上ることは当然である。子どもの望ましい成長のために、もう一度お互いに、謙虚な気持ちで足許から反省する必要がある。

先ず、勉強とは何に向つて進めようか。わたしは、学習も含めた人間的な成長を、切り離すことが不可能だからである。

この観点から、学校での大きな力を発揮し、家庭でも伸びる。二学期は年度の中間、季節的にも、時間の上からも、最も活動的な恵まれた時期である。

●この学校でも先ず、夏休みからの立ち回りを、一学期の反省に立って、二学期の方向づけを更に確かめる。そして、あらゆる面で充実した学期になるよう計画される。

例えば、●学力の充実(八教科共)、●生活(家庭)生活の充実(行事の活用)の実績があらわれる。

●では、学力テストなどの分析検査から指導計画に反映が加えられ、教員の指導技術と子どもの学習態度や学力の向上が狙われ、個々の心身の発達を考えた幅広い領域や習熟度をこきり、意欲を起される。●については、教師を含めて、適切な人間関係に立った、実践力なくない学校(学級)作りが注がれ、●では、運動会、社会見学等々、多くの行事を教育の中に取り入れて、教室と社会を結び、視野を拓けるよう努められる。

●では、学力テストなどの分析検査から指導計画に反映が加えられ、教員の指導技術と子どもの学習態度や学力の向上が狙われ、個々の心身の発達を考えた幅広い領域や習熟度をこきり、意欲を起される。●については、教師を含めて、適切な人間関係に立った、実践力なくない学校(学級)作りが注がれ、●では、運動会、社会見学等々、多くの行事を教育の中に取り入れて、教室と社会を結び、視野を拓けるよう努められる。

●では、学力テストなどの分析検査から指導計画に反映が加えられ、教員の指導技術と子どもの学習態度や学力の向上が狙われ、個々の心身の発達を考えた幅広い領域や習熟度をこきり、意欲を起される。●については、教師を含めて、適切な人間関係に立った、実践力なくない学校(学級)作りが注がれ、●では、運動会、社会見学等々、多くの行事を教育の中に取り入れて、教室と社会を結び、視野を拓けるよう努められる。

●では、学力テストなどの分析検査から指導計画に反映が加えられ、教員の指導技術と子どもの学習態度や学力の向上が狙われ、個々の心身の発達を考えた幅広い領域や習熟度をこきり、意欲を起される。●については、教師を含めて、適切な人間関係に立った、実践力なくない学校(学級)作りが注がれ、●では、運動会、社会見学等々、多くの行事を教育の中に取り入れて、教室と社会を結び、視野を拓けるよう努められる。

## 私の子どもの保健

頃末小教諭 牛尾 茂 敏



天は高く空は青く、夜明けは涼しく、秋の気配が感じられる。子どもたちは、この季節を、健康で元気に過ごしてほしい。

●秋の気配が感じられる。子どもたちは、この季節を、健康で元気に過ごしてほしい。

## 2学期の勉強と健康管理

頃末小教諭 牛尾 茂 敏

●秋の気配が感じられる。子どもたちは、この季節を、健康で元気に過ごしてほしい。

## 夏休み後の子どもの指導

水巻中教諭 柴 田 傳

●秋の気配が感じられる。子どもたちは、この季節を、健康で元気に過ごしてほしい。



